

INSTITUT POUR UNE TRIARTICULATION SOCIALE
RAPPORT D'ACTIVITÉ 2022

Lors de réunions publiques, de séminaires et de publications, nous avons présenté des aspects de la vie économique, juridique et culturelle actuelle et expliqué les conditions de leur interaction.

Outre le travail scientifique à l'Institut, nous avons eu des échanges intensifs avec des spécialistes des sciences sociales, des chercheurs et des personnes intéressées, sous forme de colloques, de réunions ou de correspondance. Nos résultats de recherche ont été mis à la disposition du grand public par le biais de publications, de téléchargements gratuits et de la participation à des événements publics.

Le 31.01.2022, *Sylvain Coiplet* a reçu de l'organisation Mosaik (*Klaus-Peter Forbrich* et *Hans-Florian Hoyer*) la possibilité de présenter son travail à l'Institut de triarticulation sociale dans le cadre d'un entretien Zoom. L'interview a ensuite été mise à disposition gratuitement en ligne.

Au cours de l'année, *Sylvain Coiplet* a pu animer le séminaire de base de plusieurs jours sur la triarticulation sociale à neuf reprises: du 01-04.04. à Vienne, du 30.4 au 01.05. à Winterthur, du 07- 08.05. à Wetzikon, du 12 au 15 mai à Bad Boll, du 21 au 22 mai à Alfter près de Bonn, du 02. au 05.06. à Fribourg, du 24 au 25 juin. à Nuremberg, les 09-10.07. à Tübingen et les 20-23.10.2022 à Bad Boll. *Fionn Meier* en Suisse ainsi que *Paula Kiefer* et *Jonas Rybak* à Alfter près de Bonn ont fortement contribué aux séminaires fondamentaux comme formateur.

L'appel à dons pour le projet de film sur la triarticulation sociale lancé en 2020 a également été couronné de succès. Financé par l'Institut, ce film auto-géré est produit par *Merit Brinks*, *Elisabeth Rybak*, *Jonas Rybak*, *Paula Kiefer* et *Mirjam Revers*. Grâce aux dons reçus et à l'engagement de l'équipe de tournage, le montage a été largement achevé en 2022. Les 12-13.02.2022, *Sylvain Coiplet* a donné une seconde interview dans le cadre d'une post-production. Le documentaire final sera projeté et débattu dans des écoles en 2023 et sera disponible gratuitement en ligne.

Du 27 au 28 mai 2023, *Sylvain Coiplet* a pu prendre part à un jeu modéré par *Paula Kiefer*, *Christopher Becker* et *Philip Stoll* sur la compréhension des processus sociaux à Bochum. En marge de la réunion, *David Schmid* a pu lui présenter le dernier développement de son jeu éducatif «Le nouvel argent », basé sur l'œuvre d'*Alexander Caspar*. Le but du jeu est de rendre compréhensible la création et la couverture de l'argent. Par rapport à l'ancienne version du jeu, que *Sylvain Coiplet* utilisait depuis 2019 pour initier au thème de l'argent lors de ses séminaires de base, il y a eu un changement significatif dans la mesure où il s'agit d'illustrer non seulement la fonction d'achat et de don, mais aussi la fonction de prêt de l'argent. Le programme d'édition a été complété par deux nouvelles publications commentées élargie à l'étude des sources.

élargi. Le 07.07.2022 a été publié la première édition de « Vie économique et association ».

Le 10.10.2022 a été ajoutée la réédition du titre épuisé depuis 2014 « Économie et triarticulation sociale dans le programme d'études de l'école Waldorf » de *Johannes*

Mosmann. Les deux ouvrages sont disponibles en librairie ou en téléchargement gratuit.

Le 06.09.2022, la correspondance de *Josef Busch* avec *Wilfried Heidt*, *Peter Schilinski* et *Anton Kimpfler* concernant *Wilhelm Schmundt* a été remise à l'Institut. Cela a ouvert de nouvelles perspectives sur l'histoire des idées de l'après-guerre.

La bibliographie en ligne sur la triarticulation sociale a été étoffée pour soutenir la recherche scientifique. Pour 2022, 47 titres ont été recensés.

Au début de l'année, la bibliothèque et l'équipement technique du bureau de Berlin ont été améliorés avec l'aide de *Peter Wassmer*. Des étagères ont été agrandies, des bureaux réaménagés et l'infrastructure d'expédition pour le programme d'édition de l'Institut de Berlin a été délocalisée à Waldshut-Tiegen, où l'expédition est depuis organisée par *Peter Wassmer*.

Lors d'une séance publique, par téléphone, par vidéoconférence et par correspondance, nous avons été à la disposition de nombreuses personnes intéressées pour répondre à leurs questions sur les thèmes sociaux.

Sylvain Coiplet, directeur général, 27.11.2023